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Заседания Думы Ставропольского края 

Центральной темой очередного заседания Думы Ставропольского края, 

прошедшего 27 мая, стал отчёт губернатора Владимира Владимирова о 

результатах деятельности Правительства Ставропольского края за 2020 год. 

Доклад заслушали депутаты краевого парламента и приглашенные – 

представители правительства региона, депутаты Государственной Думы 

России, руководители федеральных структур, представители муниципальных 

образований, предприятий, организаций и общественных движений края. 

Глава Ставрополья отметил, что 2020 год прошел под знаком 

пандемии. Главными задачами в новых условиях для органов власти всех 

уровней стали сохранение здоровья ставропольцев и поддержка экономики. 

За поддержку инициатив правительства края, направленных на стабилизацию 

ситуации в крае и помощь землякам глава региона поблагодарил депутатов 

Думы Ставрополья.  

В своем отчете губернатор особо отметил героев прошлого года – 

медицинских и социальных работников, волонтеров, учителей и социально 

ответственный бизнес, всех, кто несмотря на сложнейшие условия 

продолжали на профессиональном уровне выполнять свою работу.  По ряду 

важнейших направлений экономики, например, строительство и 

промышленное производство, в 2020 году удалось обеспечить рост 

показателей. По словам губернатора, это точки опоры, с которых 

Ставрополье начинает восстановление. 

Пандемия коронавируса вскрыла ряд системных проблем 

здравоохранения. Губернатор Владимир Владимиров подчеркнул, что 

сегодня среди приоритетных задач отрасли – модернизация первичного звена 

здравоохранения и организация доступной медпомощи населению. В 

прошлом году в крае построено 5 и отремонтировано 72 здания в 25 

медицинских организациях, введены в эксплуатацию новые ФАПы, 

развивается санавиация, в медицинские учреждения края приобретено 

оборудование и автомобили. В этом году, который объявлен на Ставрополье 

годом здравоохранения, эта работа продолжится. 

Также глава региона представил Послание о социально-экономическом 

и общественно-политическом положении в крае, включающее основные 

направления бюджетной и налоговой политики Ставрополья (96 

публикаций). 

Тезисы, озвученные главой Ставропольского края, прокомментировал 

сопредседатель регионального штаба ОНФ, депутат краевой думы Виктор 

Надеин. По его словам, послание показало, что Владимир 

Владимиров вместе с командой настроен на эффективную работу. Депутат 
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подчеркнул, что самое значительное в отчёте главы края — это установка и 

ориентация на развитие в основных сферах: в экономике, социальной сфере, 

в реализации национальных и региональных программ. "Я думаю, что 

приоритеты на ближайшее время обозначены. Насколько быстро наступят 

перемены, зависит от многих факторов. Главное, что есть положительный 

настрой губернатора", — сказал Виктор Надеин (4 публикации). 

После заслушивания отчета и Послания губернатора Ставрополья 

шестидесятое заседание Думы региона продолжилось в стенах краевого 

парламента. Депутаты рассмотрели оставшиеся 13 вопросов повестки, 

приняли важные решения, расширяющие меры социальной поддержки 

ставропольцев, а также внесли значимые изменения в выборное 

законодательство. 

Так, парламентарии одобрили закон о запрете платных парковок возле 

школ и медучреждений. Они утвердили список объектов, рядом с которыми 

запрещено размещать платные парковки. Это прилегающие территории к 

учреждениям культуры, медицинским и образовательным организациям. 

Также парковаться нельзя на придомовой территории, у спортивных 

объектов и госучреждений. Кроме того, жители региона смогут бесплатно 

пользоваться парковками, которые расположены на землях государственной 

и муниципальной собственности. Такая возможность предоставляется в 

выходные и праздничные дни (19 публикаций). 

Теперь ставропольские семьи смогут воспользоваться помощью в 

рамках соцконтракта без ограничений по периодичности. Парламентарии 

отменили обязательное условие о предоставлении поддержки один раз в 

течение пяти лет. Еще из нововведений – будет введен ежемесячный 

мониторинг жизненной ситуации на протяжение года после окончания срока 

действия соцконтракта. Разработкой порядка займется министерство труда и 

социальной защиты населения края. Оценивать эффективность 

использования средств будут, как и раньше, в течение месяца с момента 

завершения действия соцконтракта. Итоговый отчет по оценке 

эффективности должен быть представлен после трех месяцев с момента 

окончания срока социального контракта. "Отмена ограничений сроков 

периодичности по соцконтракту – это своевременное решение, которое 

поможет многим семьям выйти из трудной жизненной ситуации. Нам 

сегодня необходимо находить возможности для максимальной поддержки 

жителей Ставрополья. Вопросы социального благополучия – это главный 

критерий в повышении качества жизни жителей края", – прокомментировал 

изменения председатель Думы Ставрополья Геннадий Ягубов" (6 

публикаций). 

Парламент Ставропольского края также принял поправки в закон о 

выборах региональных депутатов — теперь кандидатам позволят 90% 

избирательного фонда формировать за счет партий, от которых они 

выдвигаются, сообщил NewsTracker. До сих пор избирательный фонд 

кандидатов в депутаты краевого парламента мог состоять только на 50% из 

http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
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средств партий. Изменения в схеме финансирования избирательных 

кампаний коснутся только депутатов, которые избираются по 

одномандатным округам в Думу Ставропольского края. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Промежуточные результаты и перспективы переселения граждан из 

аварийного жилищного фонда стали темой совещания в комитете по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству, которое состоялось под председательством 

Игоря Андрющенко. К диалогу были приглашены представители 

профильных министерств, контролирующих органов, органов местного 

самоуправления городских и муниципальных округов. Они озвучили 

ситуацию, складывающуюся с переселением из аварийного жилья в 

муниципалитетах. Депутаты акцентировали внимание представителей 

органов исполнительной власти на ключевых моментах, тормозящих 

скорейшее решение вопроса аварийного жилья в крае. Среди них – 

несовершенный механизм определения выкупной цены за жилое помещение, 

который требует изменений. Второй момент, на что следует обратить 

пристальное внимание власти уже сегодня – это многоквартирные дома со 

степенью износа, превышающей 70%. Депутаты отметили, что в краевую 

программу по капремонту они не попали, при этом продолжают ветшать. 

Парламентарии рекомендовали разработать отдельную программу для такой 

категории домов, которая также потребует участия федерального центра (21 

публикация).  

Вопросы организации межведомственного взаимодействия в оказании 

паллиативной помощи на Ставрополье обсудили на совещании в комитете 

по социальной политике и здравоохранению под председательством 

Валентины Муравьёвой. Как показывает практика, сегодня в регионе есть 

ряд вопросов, которые требуют проработки со стороны органов 

исполнительной власти: необходимо предпринимать дополнительные меры 

по доступности обезболивающих препаратов, нужен четко отлаженный 

механизм постановки пациентов на паллиативный учёт, работа по 

формированию базы данных с систематической актуализацией, должен быть 

обеспечен постоянный мониторинг состояния больных. Представители 

общественных организаций акцентировали внимание на недостатке 

информации по получению статуса "паллиативного больного", положенных 

льготах на жизненно важные препараты, отсутствии качественной 

психологической поддержки. По мнению депутатов, необходимо отработать 

информационную составляющую. Создать информационное пространство, 

где заинтересованные в получении помощи жители края, могли бы увидеть 

алгоритм своих действий в различных ситуациях, получить информацию о 

правах и возможностях пациентов, задать свои вопросы специалистам. 

"Межведомственное взаимодействие должно быть слаженным и 

эффективным. Необходима четкая координация действий работы в этом 
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направлении. Мы должны совместно находить решения по возникающим 

вопросам, включая в диалог общественные организации, научное 

сообщество. Все – кто нуждается в оказании паллиативной помощи не 

должны оставаться со своей бедой наедине", - подвела итог совещания 

председатель комитета по социальной политике и здравоохранению Думы 

края Валентина Муравьёва (12 публикаций).  

Владельцы автомобилей с номерами Армении продолжают бороться за 

узаконивание своих транспортных средств. Проблему пытаются решить на 

федеральном уровне. Председатель Госдумы Вячеслав Володин дал 

протокольное поручение двум профильным комитетам проработать 

возможные варианты решения проблемы. Депутат Думы Ставропольского 

края Николай Новопашин считает, что теперь есть надежда на разрешение 

проблемы в пользу граждан. Парламентарий подчеркнул, что владельцы 

автомобилей с армянскими номерами не пытаются обмануть государство или 

хитрить. "Мои избиратели, которые обратились ко мне, —  это 

предприниматели, фермеры, просто честные люди, ищущие возможность 

прокормить семью. Они занимаются частными перевозками — между 

городами и на море, возят свою сельхозпродукцию на продажу. Поскольку у 

нас нет для них рабочих мест, давайте не будем отбирать у них хотя бы 

такую возможность трудиться", — подчеркнул Николай Новопашин (12 

публикаций). 

В краевой Думе прошло заседание Совета политических партий, не 

представленных в Думе Ставропольского края. Участниками 

мероприятия стали краевые депутаты, представители шести 

непарламентских партий, зарегистрированных на Ставрополье, и 

министерств региона. В повестку заседания вынесли вопросы об исполнении 

мер социально-экономической поддержки в период борьбы с инфекцией, о 

реализации программ благоустройства и о перспективах инициативного 

бюджетирования в Ставропольском крае. Открывая заседание, спикер Думы 

Геннадий Ягубов отметил, что сильнее всего пандемия ударила по 

социальной сфере и экономике. Чтобы минимизировать негативные 

последствия жителям и бизнесу предоставлялась федеральная и краевая 

помощь. О мерах поддержки, которые предоставлялись жителям 

Ставрополья в период пандемии, проинформировала собравшихся первый 

заместитель министра труда и социальной защиты населения региона Елена 

Чижик. Особое внимание на Совете уделили вопросу восстановления рынка 

труда. Как отметила Елена Чижик, в начале пандемии в крае было 100 тысяч 

безработных. Сегодня это число сократилось до 28 тысяч человек. На 

выравнивание ситуации повлияли в том числе и меры поддержки бизнеса, 

принятые на федеральном и краевом уровнях, – налоговые преференции, 

снижение арендной платы, беспроцентные кредиты и другие, которые 

позволили субъектам малого и среднего предпринимательства сохранить 

рабочие места. Обсудили с представителями непарламентских партий и ход 

реализации на Ставрополье программы "Формирование комфортной 
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городской среды", благодаря которой благоустраиваются муниципальные 

образования региона. Члены Совета задали вопросы представителям органов 

исполнительной власти и депутатам краевой Думы, высказали свои мнения 

по вопросам повестки. Высказанные партийцами предложения будут 

проанализированы и учтены в дальнейшей работе профильных комитетов 

Думы края (11 публикаций).  

В Думе Ставрополья на заседании комитета по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике под председательством Юрия Белого об 

исполнении главного финансового документа края за первый квартал 2021 

года доложила исполняющая обязанности министра финансов региона 

Лариса Калинченко. Также депутаты обсудили тему сбалансированности 

бюджетов муниципалитетов края. С 2021 года отменили единый налог на 

вмененный доход, который до изменений полностью поступал в местные 

бюджеты. На данный момент эти поступления заменили другими видами 

налогов и дотациями из казны региона. Первый вице-спикер Думы Дмитрий 

Судавцов отметил, что ситуацию с наполняемостью бюджетов 

муниципалитетов по итогам первого полугодия 2021 года необходимо 

проанализировать дополнительно (10 публикаций). 

Готовность к пожароопасному сезону обсудили на заседании комитета 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 

Думы Ставропольского края, которое состоялось под председательством 

Виктора Надеина. Согласно докладу министра природных ресурсов и 

охраны окружающей среды края Андрея Хлопянова, подготовка к 

пожароопасному сезону на сегодняшний день практически закончена. На 

предотвращение лесных пожаров работают 22 учреждения – 12 лесничеств и 

10 лесхозов. В случае возгораний на их тушение будет задействовано свыше 

1100 человек и 400 единиц спецтехники. "Необходимо, чтобы службы 

срабатывали на опережение. Уже сегодня складывается непростая 

ситуация. В восточной и центральной части края объявлена высокая 

пожароопасность – 4 класс, на территории Степновского и Курского 

округов – 5 класс опасности. Стоит активизировать информационную и 

разъяснительную работу с жителями края. Каждый должен понимать, что 

и от его отношения зависит пожарная безопасность наших лесов", – 

отметил Виктор Надеин (7 публикаций). 

Региональными парламентариями также была заслушана информация 

от заместителя министра сельского хозяйства С. Измалкова о реализации 

двух проектов региона, на которые выделено 345 млн. руб. Проект "Экспорт 

продукции АПК (Ставропольский край)" предоставляет субсидии, 

позволяющие возместить существенную часть затрат на стройку, 

переоборудование и техническое перевооружение мелиоративных систем, а 

также производство масличных культур. По проекту "Акселерация субъектов 

малого и среднего предпринимательства в Ставропольском крае" выделяются 

гранты начинающим фермерам, которые смогут запустить свой аграрный 

стартап, на возмещение затрат с/х кооперативам. Депутатами была отмечена 
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удовлетворительная работа министерств, реализующих исполнение 

указанных программ национальных проектов. Во время заседания депутаты 

также обсудили расходы края по реализации программ по профилю 

комитета. Вопрос водоснабжения с/х территорий в рамках подпрограммы 

"Комплексное развитие села" был ключевым. Расходы были освоены лишь на 

52%, поэтому оставшуюся часть денежных средств регион вернул в 

федеральный бюджет (7 публикаций). 

В краевой Думе прошло заседание комитета по социальной политике 

и здравоохранению под председательством Валентины Муравьевой. 

Главным вопросом на повестке стали меры поддержки ставропольских 

семей, где воспитываются дети. С 2019 года на Ставрополье действует 

региональный проект "Финансовая поддержка семей при рождении детей на 

территории Ставропольского края" в рамках нацпроекта "Демография". В 

бюджет на 2021 год на поддержку семей с детьми заложено более 4,5 

миллиарда рублей. "Сегодня абсолютное большинство ставропольских 

семей с детьми нуждается в финансовой поддержке. Выплаты помогают 

свободнее планировать бюджет, являясь необходимым источником 

дополнительных средств. Появляется возможность улучшать 

демографическое поведение в регионе, когда родители не откладывают 

рождение детей на более поздний срок", — подчеркнула председатель 

комитета Валентина Муравьева (6 публикаций). 

Председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Думы Ставропольского края Валентина Муравьева и председатель 

Ставропольской городской Думы Георгий Колягин нанесли визит в школу-

интернат № 36 города Ставрополя, чтобы принять участие в церемонии 

последнего звонка. Валентина Муравьева зачитала перед тожественной 

линейкой поздравление губернатора края Владимира Владимирова и вручила 

педагогам благодарственные письма. К воспитанникам школы и в первую 

очередь – к выпускникам депутат обратилась с такими словами: "Ребята, 

дерзайте! Будьте смелыми, идите вперед и никого не бойтесь. Ваш путь 

открыт!" (6 публикаций).  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и первый 

заместитель председателя Дмитрий Судавцов встретились с призером 

международного турнира по парабадминтону Ириной Кузьменко. На 

прошлой неделе ставропольская спортсменка в паре с Татьяной Гуреевой из 

Чувашской Республики завоевала третье место на чемпионате в Испании, в 

городе Картахене. Это четвертая "бронза" в копилке побед Ирины 

Кузьменко. Сегодня она готовится к чемпионату России, который состоится 

5 июня в Саратове. Краевые парламентарии поздравили спортсменку с 

наградой, передали ей подарки и пожелали новых побед (6 публикаций).  

В Невинномысском энергетическом техникуме прошел традиционный 

Смотр строя и песни среди студентов 2 курса, посвященный 76-й годовщине 

Победы в Великой Отечественной войне и 52 дню рождения самого учебного 

заведения. Почетными гостями мероприятия стали депутат Думы 



7 

Ставропольского края Валерий Черницов и Председатель городской 

общественной организации "Боевое братство" Игорь Кужба (6 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в церковно-общественном форуме, посвященном Дню Славянской 

письменности и культуры. Также к этой дате приурочили празднование Дня 

православной молодежи Ставропольского края. Мероприятие прошло на базе 

Института Дружбы народов Кавказа, организаторами выступили 

Ставропольская и Невинномысская епархия и региональное Министерство 

образования. На форуме подвели итоги ежегодного конкурса "Светлый 

ангел", на котором было представлено более ста творческих, научных, 

волонтерских и социальных проектов. Участниками стали учащиеся школ, 

студенты, молодые педагоги и ученые края, кадеты и военнослужащие в 

возрасте от 15 до 30 лет. Поздравляя победителей, председатель краевой 

Думы Ставрополья Геннадий Ягубов отметил, что славянская письменность 

стала началом русской государственности, основой, на которой выросла вся 

российская культура. Спикер краевого парламента вручил победителю одной 

из номинаций символ конкурса – ангела, диплом, памятные и ценные 

подарки (5 публикации).  

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко выступил в 

Кисловодске в санатории имени Г. Димитрова. Там проходило открытии 

Фестиваля Серебряных струй. Фестиваль в эти дни проходит по его 

инициативе в профсоюзных санаториях четырех городов Кавминвод и 

приурочен к открытию фонтанов в преддверии высокого сезона. "Мы ждем 

прибытия новых гостей на курорты Ставропольского края. Гостей, 

которые привыкли к высокому уровню сервиса, к красивым городам, и очень 

требовательны. Надеемся, что достойно их встретим, и будем 

соответствовать лучшим мировым стандартам - это с одной стороны. С 

другой - мы удивим качеством медицинских услуг наших сограждан, 

которые привыкли ездить за границу. Нашими программами реабилитации 

после коронавирусной инфекции заинтересовались уже и в других странах", - 

сообщил Николай Мурашко (5 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин принял 

участие в заседании круглого стола на тему "Социальное 

предпринимательство Ставрополья: стратегии развития", которое прошло по 

инициативе Уполномоченного по защите прав предпринимателей в 

Ставропольском крае Кирилла Кузьмина в ТПП СК. К участию в круглом 

столе пригласили представителей региональной и муниципальной власти, 

научного и делового сообщества, бизнес и НКО края. Они обсудили вопросы 

и проблемы взаимодействия чиновников с социальными предпринимателями, 

как в крае, так и в России (4 публикации).  

Краевые парламентарии приняли участие в торжественных 

мероприятиях, посвящённых последнему звонку в школах Ставрополья. 

Депутат Сергей Чурсинов поздравил со знаменательным событием 

учащихся средней общеобразовательной школы №6 села Пелагиада 
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Шпаковского муниципального округа. Выпускников села Малые Ягуры 

Туркменского муниципального округа поздравил депутат Игорь 

Андрющенко. Он пожелал юношам и девушкам счастливого пути во 

взрослой жизни, свершения надежд и исполнения заветных желаний. 

Торжественную линейку в школе №7 поселка Горьковский 

Новоалександровского района посетил Анатолий Жданов. Парламентарий 

поздравил с окончанием учебного года учащихся и педагогический 

коллектив, а также вручил благодарственные письма Думы Ставропольского 

края за многолетний добросовестный труд заместителям директора школы 

Светлане Куникиной и Светлане Сотниковой (4 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края поздравили коллектив 

ставропольского Дворца детского творчества с 85-летием с момента его 

открытия. Теплые слова поздравления для педагогов от всего депутатского 

корпуса Думы Ставрополья сказала председатель комитета по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева. "История работы 

Дворца детского творчества – это достояние всего Ставрополья. Мы все 

помним его, как Дом пионеров, располагавшийся тогда еще в здании 

кукольного театра. Теперь уже в нынешнем здании коллектив педагогов-

единомышленников продолжает растить наши юные таланты, сохраняя 

верность традициям и, приумножая достижения учреждения", - 

подчеркнула она. Депутат вручила почётные грамоты и благодарственные 

письма краевого парламента и комитета (4 публикации).  

Депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой принял участие 

в торжественном открытии мемориала погибшим пограничникам 

Железноводского пограничного отряда особого назначения, которое 

состоялось в селе Шодрода Ботлихского района Республики Дагестан. 

Виктор Лозовой выразил благодарность руководству района за понимание, 

память и организацию этого мероприятия (4 публикации). 

Председатель комитета Думы СК по образованию, культуре, 

молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре Артур Насонов принял участие в торжественных мероприятиях, 

посвящённых Дню СМИ, которые прошли в Железноводске. Работники СМИ 

принимали поздравления и награды за свой труд (3 публикации).  

В невинномысском ДДТ прошел итоговый концерт "Город мастеров". 

Мероприятие прошло в формате квест-игры по улицам и проспектам 

творческого "города", где зрители могли встретить всех обитателей этого 

удивительного места. Так, гости познакомились с микрорайонами 

Художественный, Спортивный Естественно-научный, Туристко-

краеведческий, Технический и Социально-педагогический, в каждом 

направлении наградили лучших обучающихся. Посмотреть на достижения 

Дворца пришли депутат краевой Думы Валерий Черницов, заместитель 

генерального директора СМП-205 Андрей Сердюков, а также руководитель 

спортивного клуба "Надежда" Александр Михеев (3 публикации).  
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В Ставрополе отметили День российского предпринимателя. По 

традиции председатель краевой Думы Геннадий Ягубов вручил почетные 

грамоты Думы Ставропольского края лучшим бизнесменам Ставрополья. 

Обращаясь к собравшимся, спикер Думы отметил, что поддержка малого и 

среднего бизнеса – одна из важнейших задач, стоящих перед органами 

законодательной власти края. Прошлый год оказался одним из самых 

сложных в истории предпринимательства. Чтобы поддержать бизнес-

сообщество региона был принят ряд законов, в том числе и краевых (3 

публикации). 

Губернатор Владимир Владимиров вручил гендиректору Курортного 

управления санаториев ФНПР на КМВ, депутату Думы Ставрополья 

Николаю Мурашко медаль "За доблестный труд". Награду Николай 

Анатольевич получил за трудовые достижения в развитии и 

совершенствовании санаторно-курортной отрасли региона и многолетнюю 

плодотворную работу. На протяжении многих лет  он защищает права 

трудящихся, участвует в разработке социальных законопроектов,  

направленных на развитие экономики, поддержку малого и среднего бизнеса, 

повышение уровня жизни,  отстаивает на всех уровнях интересы санаторно-

курортной отрасли, градообразующей для Кисловодска. "Многого удалось 

добиться: выделены значительные федеральные средства на  улучшение 

общекурортной инфраструктуры, появились налоговые преференции  для 

тех, кто приобретает путевки в санатории, – отметил Н. Мурашко. – Мы 

нацелены на то, чтобы город и впредь оставался лидером курортного 

оздоровления и доступного отдыха для россиян" (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, член партии "Единая Россия" 

Николай Мурашко встретился с работниками Федерации профсоюзов 

Ставропольского края и представителями отраслевых профсоюзов.  На 

встрече кроме организационных вопросов детально обсуждали предстоящие 

каникулы в школах и детских садах, проведение летних лагерей и участие в 

них работы студенческих профсоюзных отрядов и профсоюзных волонтеров. 

Отдельным вопросом обсудили предстоящие выборы - праймериз, 

проведение электронного голосования, а также проблему привлечения 

большего числа жителей к участию в данном мероприятии. Для всех 

собравшихся провели небольшую презентацию по обучению процедуре 

регистрации в качестве выборщика. Также разъяснили технические правила 

процедуры самого голосования (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Дионис Айтов 

прокомментировал предложения предпринимательского сообщества в закон 

о нестационарной торговле для фермеров. "Достаточно актуальным 

для Ставропольского края, где зарегистрировано 94,6 тысячи единиц 

субъектов малого и среднего предпринимательства будет создание 

цифрового паспорта предпринимателя. Он позволит получать оперативно в 

онлайн режиме информацию обо всех мерах и институтах поддержки. 

Инициативы партии, как и увеличение минимальной квоты госзакупок у 
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малого бизнеса, позволят актуализировать федеральные, региональные и 

местные программно-целевые документы, направленные на развитие малого 

и среднего предпринимательства в целях реализации "Стратегии развития 

малого и среднего предпринимательства в РФ на период до 2030 года", - 

отметил депутат (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, член фракции "Единой России" 

Николай Мурашко по приглашению Кисловодского городского совета 

ветеранов войны, труда и правоохранительных органов приехал к ним в 

гости. Говорили о совместной работе в области патриотического воспитания 

юношества, о ходе реализации планов по дальнейшему благоустройству 

курортов. Ветераны обратились к депутату с просьбой организовать 

санаторное лечение в здравницах Кисловодска, а также о помощи в подписке 

на региональные и городские печатаные издания. Николай 

Мурашко составил план действий, чтобы в течение ближайшего месяца 

выполнить просьбы ветеранов (2 публикации). 

"Российская газета - Неделя - Кубань-Кавказ" от 26 мая написала о 

заседании комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям Думы Ставрополья, на котором 

презентовали эскиз памятного знака, планируемого к установке в 

Мемориальном комплексе "Концлагерь "Красный" Симферопольского 

района Республики Крым в честь погибших при обороне полуострова 

ставропольцев. Краевые депутаты одобрили художественный проект 

преподавателя Ставропольского краевого художественного училища 

Анастасии Акопян. Памятный знак будет исполнен в виде мемориального 

камня, на котором будут высечены слова благодарности воинам, павшим в 

боях за Крым. "Героическая оборона Севастополя, жестокие и 

кровопролитные бои за Крым стали свидетельством мужества и подвига 

народа. В этих боях погибли более 2,5 тысяч наших земляков. Звания Героя 

Советского Союза удостоен 21 воин. Слова благодарности будут высечены 

на мемориальном знаке. Мы продолжаем уточнять количество и личные 

данные погибших воинов. Это самое малое, что мы можем сделать для 

памяти о ставропольских героях", — отметил Юрий Гонтарь.  

В 2021 году Дума Ставропольского края приняла законы, 

направленные на поддержку сельского хозяйства в регионе, написала газета 

"Крестьянин" от 26 мая. В числе законодательных нововведений - 

принятие базового закона "О некоторых вопросах в области виноградарства и 

виноделия в Ставропольском крае" и изменения в закон "О государственной 

поддержке в сфере развития сельского хозяйства в Ставропольском крае". В 

соответствии с принятым законом меры господдержки предоставляются 

только тем субъектам, которые производят продукцию из винограда, 

выращенного на территории края. "Законодательная поддержка 

ставропольских виноградарей и виноделов - еще один шаг на пути к 

возрождению отрасли, которая всегда была гордостью Ставрополья", - 

отметил спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Новый 
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базовый закон позволит поддержать организации и предприятия региона, 

увеличить объемы переработки, повысить конкурентоспособность 

ставропольской продукции. Второй закон открывает дополнительные 

возможности для владельцев личных подсобных хозяйств. По общему 

мнению депутатов и регионального министерства, в ближайшем будущем 

необходимо проработать мероприятия по организации сбыта и переработки 

продукции, одним из которых может стать механизм кооперации.   

14 мая в конференц-зале Ставропольского регионального отделения 

Российского военно-исторического общества состоялась Всероссийская 

научно-практическая конференция с международным участием "Сохранение 

военно-исторической памяти народа в системе общественного сознания: 

проблемы, практики, стратегии". Почетными гостями мероприятия стали 

первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов, заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Петр Марченко и депутат Думы Ставропольского края 

Игорь Андрющенко. 

В день памяти Героя Советского Союза Ивана Петровича Барсукова, 18 

мая, в СОШ №5 села Казгулак прошло торжественное открытие Парты Героя 

и мемориальной доски в честь известного выпускника школы. Газета 

"Рассвет", № 34 от 22 мая написала, что с приветственным словом на 

мероприятии выступил депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Андрющенко.   
22 мая последний звонок прозвенел для 1094 девятиклассника и для 

603 выпускников 11 классов. Вместе с родителями и учителями выпускников 

поздравляли депутаты, руководители учебных заведений, где ждут 

выпускников, руководители предприятий, профсоюзных и общественных 

организаций. Среди них -  депутаты Думы Ставропольского края Валерий 

Черницов и Владимир Шевченко. 

Депутат Думы Ставропольского края Людмила Редько провела прием 

граждан в администрации Красногвардейского муниципального округа.  

Сельские жители задавали вопросы, связанные с оснащением медицинским 

оборудованием новой поликлиники, заключением социального контракта, 

беспризорности собак и поступления в ВУЗы. С каждым из обратившихся, 

состоялся обстоятельный разговор, даны разъяснения и консультации. 

Решение наиболее сложных вопросов, требующих подготовки 

дополнительных материалов и направления депутатских запросов в краевые 

государственные структуры, взято Людмилой Редько  под личный контроль. 

Депутат Думы Ставропольского края Антон Крисанов принял участие 

в торжественном открытии обновлённого Зала боевой славы "Нам память 

завещано хранить" в СОШ №4 села Правокумского.  

Фракция "Справедливая Россия" презентовала в Думе Ставропольского 

края проект закона, по которому каждый житель России будет ежемесячно 

получать 10 тысяч рублей. О выплате рассказал заместитель 
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председателя Думы Ставропольского края, член партии "Справедливая 

Россия" Александр Кузьмин. Он отметил, что 18 миллионов 

граждан России живут за чертой бедности, а пандемия новой 

коронавирусной инфекции это число увеличивает. "Социальные лифты не 

работают, у молодежи все меньше возможностей сделать карьеру 

самостоятельно, растет безработица, пенсионная реформа усугубила 

ситуацию. Но ситуацию сможет спасти справедливый базовый доход", — 

пояснил собеседник. 
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